

CUENTOS BREVES

El ingenio de Tremolina

El, Tremolina, hojalatero de oficio y vago de profesión, no tenía la culpa de cuanto le ocurría con su mujer y el barrio, todo era del cochino municipio, autor de aquel ensanche trazado con regla y alma de verdugo. Los primeros tiempos ¡meños mal! las casas estaban desperdigadas; las calles eran pura ilusión; el barrio no había perdido aún su aire de aldea. Pero cuando se completó el caserío, y se formaron las calles largas y monótonas, Tremolina escupió, mató el salivazo y se guardó muy escondido su buen humor de costumbre. ¡Aquello era morir y... perderse! En aquellas calles y casas, hechas a patrón, le parecía encontrarse, a todas horas, en el mismo lugar, dialogando con la misma esquina. Fué entonces cuando se le acentuó la querencia al tinto. ¿Qué mejor recurso para «fastidiar» y alegrar la línea recta, asquerosa que las eses y traspiés de sus curvas incomensurables? Aquellas sí que eran variaciones y atrevimientos arquitectónicos! Por eso era borracho: por amor a la estética y por culpa del municipio cochino, autor del ensanche y por consiguiente de las palizas que él, Tremolina, le alumbraba a su mujer, cada noche, al regresar a casa.

La mujer de Tremolina era ó había sido una mártir que había agotado la resignación y el silencio. Al principio de vivir en el barrio, no se la oyó chistar. Pegaba Tremolina, lloraban los chicos; callaba ella. ¡Conformes! Pero los días corrían, menudearon los porrazos, y la mártir agotó la paciencia. Chilló, gritó, pateó. Las primeras noches acudieron las vecinas y acorralaron al curdo. Pero fatigadas al fin y resueltas a mantener su fama de piadosas para con la víctima, convinieron en devolver al mal-alma golpe por golpe.

Tremolina cogió el cielo con las manos. De allí en adelante los gritos de su mujer fueron un toque de zafarrancho contra sus costillas. Juró, renegó, amenazó. Se le rieron. Las vecinas no se amedrentaron. Pegaba él, pegaban ellas. Hasta que una mañana amaneció Tremolina con cara de Pascua. Aquel día *flanesé* por todo el barrio, sonriendo con sonrisas diabólicas. Por la noche no se oyeron en su casucho voces ni llantos. Se oyó, sí, gran estruendo de latón. ¡Qué sorpresa! Tremolina se había arrepentido. Trabajaba.

Pero ¿qué queréis? Las vecinas son siempre una riesgo para el prestigio del prójimo regenerado. Una de ellas humeó por la empalizada del huerto. ¡Ah, canalla! Tremolina había urdido una combinación: vapuleaba a su mujer, y luego, para acallar las voces, golpeaba furiosamente un cacharro inútil. La vecina curiosa propagó la nueva. Y la noche siguiente se reanudaron las tundas al borracho. Pagó su crueldad, más el desencanto de haberle creído arrepentido.

Y Tremolina sentado a la puerta de la taberna, medio penique, de rengado por completo é ignorante de la vulgarización de su ardid, se volvía loco, pensando cómo demonios era que cuando más ruido armaba él, más vecinas acudían.

M. SARMIENTO.

Nación y poder

El rasgo distintivo de nuestra época política en la tendencia general a la nacionalización del poder. Allí donde, de hecho y no obstante las apariencias de una constitución, de un sistema parlamentario y de un método electoral amplísimo, persiste la separación entre gobernantes y gobernados como si formase dos mundos diferentes, superpuestos y antagonicos; allí persiste el régimen antiguo. Todos aquel aparato de formas, exterioridades y garantías es un tributo, fante de sinceridad, al espíritu de nuestro tiempo; mas la vieja savia continúa circulando por el interior del organismo, el cual no ha cambiado de manera de ser con la tenue capa de barniz extendida por la superficie.

Esta falta de adaptación suele tener por signo y consecuencia un estado perenne de mutuo recelo, cuando no es de sorda hostilidad, entre el poder los súbditos, cuyas relaciones tienen y por base metódica la desconfianza. El país se defiende de la administración pública; la administración se defiende del país. Como ideas directrices no se hallan más que el espíritu de infracción abajo y el espíritu fiscal arriba. El ciudadano libre no se siente incorporado por ningún vínculo a la acción del poder ni el funcionario siente la ciudadanía. Todo el trabajo se consume en ver quien resiste a quien, y quien engaña a quien.

Si los gobiernos guiaran de hecho a la sociedad ó la sociedad empujara resueltamente a los gobiernos, la fuerza de una y otro crecerían, no por simple adición, sino en progresiones geométricas. Tirando ahora en sentidos divergentes, a inmovilidad, la violencia y el desgano de los más preciosos tejidos vitales on el único fruto de semeante antiguo.

nismo. Por obra de esta mutua prevención, se ha engendrado un prejuicio popular contra todo lo oficial y un precinco oficial contra todo lo popular que, mientras duren, impedirán que surja, poderosa y fecunda, aquella íntima fusión del poder y la sociedad, supuesto indispensable para toda alta empresa política. Es fácil observar y deducir este espíritu, en cualquier ocasión en que las dos fuerzas se pongan frente a frente.

¿Quién de mis lectores no ha asistido alguna vez a una de esas solemnidades: recepciones de reyes, de príncipes ó de ministros, en que el séquito de los primeros ha de entrar en contacto con verdaderas fuerzas sociales, con la sociedad viva y en ejercicio? Allí, en el salón de una Cámara Agrícola, de un centro intelectual, de una institución de comercio, ocupan el estrado magnates y funcionarios, altas categorías, jefes, representantes y coparticipes del poder. Sus bandos, sus cruces, sus cascacas y collares suntuosos, deslumbran a la muchedumbre gris que, desde el estrado, llena el resto de la sala. Entonces un hombre, un buen señor de apariencia modesta que lleva la representación de aquella multitud y de sus intereses, toma la palabra, tímidamente, ó lee un papel, para decir, en substancia: que la médula de una nación moderna es la ciencia, ó el trabajo, ó la riqueza, ó las tres cosas, a las cuales puede llamarse conjuntamente «producción»; que a esta base ó sustentáculo hay que adecuar toda la vida social del país, en lo interior y en lo exterior; que este es el índice de su potencia nacional efectiva, la cual no puede crecer de otro modo que fomentando y agrandando la primera, como no puede crecer el organismo sino por ingestión de alimentos; que no cabe invertir estos términos ni dar prelación al efecto sobre la causa y que, por lo tanto, no es dado establecer ni conseguir que triunfe en el mundo una organización oficial inadecuada a la raíz, esto es, a la fuerza contributiva, ampliamente considerada en todos sus aspectos de aportación económica, aportación de ideas y aportación de hombres.

Aquel buen señor que pronuncia el discurso ó lee el mensaje, acaba por pedir que el desamor y la ojeriza de la administración se conviertan, no en halago falaz, sino en amor vivo, en amor egoísta, en amor interesado, como de quien sabe que cuidando el plantel ha de recibir el diezmo y la primicia de los futuros bosques. Y aún será fácil oírle que aquella administración que abre un camino y construye un puente y organiza hábilmente un servicio postal y defiende la fábrica y riega la llanura y cobija como las niñas de sus ojos todo manantial de producción en vez de ahogarlo en germen, esa administración prepara y organiza la defensa de la patria, y asegura su integridad. De esta suerte, la escudra británica, que vigila la seguridad de las colonias, sabe también que defendiendo su libre ruta a los carbones de Cardiff y a las manufacturas de Manchester y al té y a las especierías del Asia, defiende y asegura su propio lustre corporativo y el honor y la supremacía del imperio. En los pueblos salvajes ó semi-organizados el tributo se recauda a viva fuerza ó por *mehallas*, como depredación y saqueo, y mediante el sistema del *rajá* que de un golpe de cimitarra abate un árbol de larga vida para comerse el fruto de una estación.

Durante el discurso ó la lectura, en casos como el que llevo dicho, habrá sorprendido el observador alguno de aquellos signos de comprensión, de displicencia ó de ironía, que filtran a través del silencio, revelándose la íntima disposición de alma en una colectividad. El personaje, el ministro querrá, acaso, ponerse en contacto con la sociedad viva, mas es prisionero de una clase, de un grupo, de una sindicación solidaria que le rodea. Por encima de los poderes legales admitidos en las constituciones modernas, actúa un poder invisible y poderoso. Llámese burocracia, llámese funcionarismo, se presenta allí donde el Estado no ha conseguido identificarse con la nación. Es una supervivencia del antiguo espíritu de castas, cuya manifestación más extrema consiste en sentirse sus partícipes por completo ajenos a la suerte de la sociedad total y en juzgar que todo es en los pueblos creación de la ley, arbitrio del gobernante ó concesión graciosa y munificencia. Así, ante la insistencia del contribuyente agraviado, ante el reproche de un industrial ó de un labriego que claman por la resolución de un expediente, ante el vocerío de las Cámaras, de los sindicatos ó de las comarcas productoras pidiendo medios, ambiente legal ó facilidad para la vida moderna, acaban por caer en la irritación; y entonces no es extraño advertir cómo aquella mal encubierta ojeriza latente, estalla y desborda, poniendo al desnudo un espíritu ó ideal que se cifra en el exterminio del último productor, como si con él no tuviera que irse también el último funcionario.

Y, a la inversa, ante una manifestación ó solemnidad de aquellas que congregan al personal activo del Estado, las muchedumbres suelen experimentar una incompreensión ó displicencia semejantes. No sienten, no desean, no aman el poder, no comprenden su infratrínseca y absoluta necesidad, y juzgan de su redundancia por la de algunos de sus organismos, ó de su ineptitud esencial por la de alguno de sus intérpretes. La nacionalización del poder es, por lo tanto, uno de los mayores empeños, una de las necesidades más imperiosas de nuestro problema, como que, en gran parte, viene a resumir y abarcar todo su contenido. Por lo mismo resulta solemne cualquier acto, mejor dicho, toda serie de actos emprendidos con ánimo de infatigable perseverancia, que tiendan a esa indispensable nacionalización. Siempre constituirá el primer vínculo

para esa obra la representación suprema del Estado, que tiene encargada la regulación armónica de las relaciones entre los distintos poderes y entre estos y la sociedad viva, manifestada por el imperio de la opinión. De aquí que sea norma de la política de nuestros días en todos los países cultos la aproximación, la comunicación continua de esas altas magistraturas, monárquicas ó presidenciales, y el país. Cuando se verifican evitando toda atmósfera artificial; cuando los séquitos no se interponen como tabiques aisladores, entre el jefe de un Estado y el ambiente que respiran sus súbditos; cuando callan la amplificación y la perifrasis y se deja a las cosas y al alma de las cosas que hablen por sí mismas y sin expositores ni intermediarios; cuando sólo el respeto y la lealtad guían las palabras y no la lisonja ni el servilismo, entonces los emperadores, los reyes, los presidentes conocen a sus pueblos y acaban por recibir y encerrar su esencia en el corazón.

Entonces se sienten, al mismo tiempo, el primero de los ciudadanos y el primero de los funcionarios, sirviendo de nudo y atadura de afecto entre la sociedad y el poder; integran en su alma, magnificada por el aire libre de las plazas y los campos, la variedad y riqueza de matices de su país; viven en cada una de sus partes, sin acepción ni excepción, y sufren con todas ellas en sus adversidades ó infortunios, de suerte que lo más diverso se funde en el alma de esos elegidos en unidad de amor y en equilibrio de solicitud y confianza.

Miguel S. OLIVER.
De «La Vanguardia».

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde la Habana

Con motivo de haberse declarado los empleados de las Compañías ferrocarrileras en huelga, añadidos a los cuatro ó cinco gremios que *holgaban*, puede decirse, con verdadera propiedad, que la situación que se ha creado en el país, merece el calificativo de muy grave. Siempre representa perjuicio que se pare a una industria, pero por la relación directa que tienen los ferro-carriles con la vida de los pueblos, ningún gremio habría creado tantas dificultades y perjuicios, como los ocasiona la huelga de los empleados de las mencionadas empresas. Innumerables son las pérdidas que sufren las Compañías y con ellas toda la riqueza agrícola, mercantil é industrial, que con la interrupción del tráfico, se han paralizado las operaciones. Intimamente han ofrecido las autoridades su mediación, para procurar un arreglo. Los empleados impertérritos no quieren ceder ni un ápice en sus pretensiones, que estiman justificadas, y por su parte los representantes de las Compañías sólo están dispuestos a conceder una parte muy ínfima de las peticiones que figuran en el razonado programa huelguista.

En vista de la afición que se ha despertado entre los gremios todos, en proclamarse en estado de huelga, a pesar que cada uno ha demostrado el fundamento de la causa, el Comité ejecutivo de los obreros, dando muestras de un tacto que le honra, ha acordado no hacerse solidario de otras huelgas que las que actualmente están en pie, y exigir para lo futuro causas de suma importancia para que bajo su amparo y dirección se realicen otros movimientos de esta índole. El acuerdo, como hemos dicho, es sensato, y quizás contribuya a inesperados acontecimientos, que eviten ulteriores perjuicios a unos y a otros.

A pesar que por cable han pedido las Compañías cincuenta maquinistas, que de un momento a otro desembarcarán, procedentes de los Estados Unidos, las Autoridades no desmayan en su buen deseo, buscando soluciones armoniosas, que pongan fin a la lucha entablada, que puede ocasionar días de luto a esta tan hermosa como agitada tierra.

Patrones y obreros que sostienen las demás huelgas siguen esperando quien ceda a quien.

Con motivo de las inundaciones de Málaga y otras comarcas andaluzas, se ha patentizado una vez más, que los españoles residentes en Cuba, en todos los casos y ocasiones, son la vivificador panacea para consolar en sus aflicciones a sus hermanos de la madre patria. Para nosotros no reza aquello de: *lejos de la vista, lejos del pensamiento*. Llegan los primeros telegramas describiendo, en la forma lacónica é impresionable del hilo transmisor, las primeras desgracias, y los primeros compatriotas que llegan con el diario de la mañana en la mano, a la Lonja de Viveres, así como se van saliendo, van diciendo: «Hay que hacer algo», cuya consigna fué por todos perfectamente interpretada; pues el mismo día quedó nombrada una Comisión compuesta de cuatro comerciantes, que encabezaron la suscripción con quinientas pesetas cada uno. Entre los señores que tuvieron el honor de ser designados para formar la Comisión, figura don Mateo Coll, presidente del Centro Balear, siendo los tres restantes, don Andrés Pérez, don Antonio Romagosa y don Salvador Coca, personas todas que disfrutan de justo crédito entre el comercio de esta plaza.

Se han remitido por cable a los Banqueros de Málaga, señores Rein y C.^a 10.250 pesetas, que es la cantidad recaudada en dos días, cuyo giro lo han hecho los señores J. Balcells y C.^a, conocidos Banqueros de esta capital.

En el trasatlántico «Montevideo» ha llegado de paso para México, el señor Juan Barbará, diligente representante de la casa Ribas Hermanos, de esa Capital. El señor Barbará es muy apreciado entre sus numerosos y buenas amis-

tades, que por su caballerosidad, cuenta en esta isla, donde, a su regreso de México, que será sobre el 29 del corriente, piensa pasar una larga temporada.

Como indiqué en mi anterior, sigue aumentando la suscripción para el monumento a Vara de Rey, pasando de veinticinco mil la cantidad de pesos recaudada hasta la fecha. Todavía faltan algunas sociedades españolas del interior, á sumar su óbolo, para la patriótica obra; cantidades que, según datos, representan algunos miles de pesos.

Sigue el sumario de los detenidos por conspiradores, debiendo de añadir á los tres primeros, algunos más, cuyos nombres son completamente desconocidos en el campo político. El juez especial nombrado para instruir esta causa, señor Bordenavo, ha pedido diez mil pesos moneda, de los Estados Unidos, á cada uno de los procesados, para poder gozar de libertad provisional. Por delante del instructor han desfilar una docena de personas, sin que hasta el presente, hayan aportado dato interesante alguno. Más bien parece una conspiración supuesta, con personajes figurados; trama de un sainete; que una conspiración que haya podido inspirar serios temores al Gobierno, como lo denota el continuo desembarque de tropas americanas por diferentes puntos de la isla, desde el descubrimiento del supuesto complot.

Pasa de tres mil el número de inmigrantes desembarcados de los últimos vapores llegados de Europa. En el «Montevideo» llegaron un buen número de Baleares, algunos de ellos detenidos en esta, forzosamente, por la falta de trenes para seguir viaje á los diferentes puntos de la costa, donde se dirigen la mayoría; sobre todo al Surgidero de Batabanó, pueblo que puede confundirse perfectamente con Andraitx, tanto por las industrias marítimas, que les dá semejanza y vida, como por los muchos hijos de Andraitx, que en él buscan relacionada recompensa a su laboriosidad. Sólo se distinguen, en que Andraitx suele sentir la falta de las aguas potables, mientras Batabanó está casi todo el año en *remo*, dentro los lagunajos de la ciénaga.

Ha sido confiado el mando del vapor costero «Benito», de la matrícula de Santiago de Cuba, al capitán mercante don Felmo Pujol Pujol, inteligente y experimentado marino balear, que hasta ahora ha figurado dignamente entre la distinguida oficialidad de la Compañía de Vapores de Sebrinos de Herrera, donde era generalmente estimado. Tanto sus compañeros como la casa naviera, han felicitado al Sr. Pujol, por su inesperado ascenso, pero muy merecido.

JUAN TORRES GUASCH.

Lecturas y Comentarios

El precio de la nariz.—El «negro» en domingo.—Algo sobre gorriónes.—Un nuevo rotativo.

Es variable. Una joven casadera obtuvo, á tenor de un fallo judicial, en la Gran Bretaña, 12.500 francos de indemnización por la nariz.

—Si se hubiese tratado de la mía,—dijo donosamente el juez,—la indemnización hubiese sido menor.

En efecto: un ingeniero de Bradford, Count Court, sólo ha podido obtener, por los desperfectos de su nariz, 375 francos; en Francia el deterioro de la nariz sólo le ha valido á un bizarro varón 890 francos, al paso que por el mismo contratiempo obtuvo 3.000 una joven modelo que llamaba la atención por la pureza de líneas de su rostro.

Compréndese fácilmente que la nariz que ayuda á la subsistencia—como las que a los pintores les gusta copiar en sus lienzos—sea apreciada en más que la que sólo sirve para respirar, y eso cuando se cierra la boca.

Tener la nariz es útil á los hombres de negocios, y tener olfato es indispensable á los políticos que quieren labrarse un porvenir; Pero con mucha frecuencia el olfato no lleva á aplastar la nariz, sin que los tribunales atribuyan valor alguno al apéndice estropeado.

El presidente de la Asociación de dueños de cafés de Madrid, ha dirigido la siguiente carta circular á todos los asociados:

«Sr. D.... Muy señor mío y estimado compañero: La Junta directiva de la Asociación teniendo en cuenta el propósito que persigue la ley del descanso dominical al ordenar el cierre de las tabernas en domingo, cree su deber aconsejar á todos y á cada uno de los asociados, la conveniencia de que en el día del domingo se abstengan de vender en sus establecimientos vino tinto, por el medio conocido con el nombre de *le negro*, ó cualquiera otro que tuviera como fin beber del expresado vino, sin hacer consumación de comidas.

Espero que las razones en que se apoya este consejo, serán apreciadas por usted, y en su consecuencia, dará las oportunas órdenes para que no sea su casa una excepción en el cumplimiento de este acuerdo, que aconseja la Directiva. Se reitera suyo afectuoso que le besa la mano.—El presidente, Francisco Núñez.»

El *le negro* es una botella de vino tinto servida en una tetera, con lo cual los aficionados al mosto beben lo que es de su agrado, sin que nadie se entere de lo que toman.

Dice el *Daily Express* de Londres que á la consulta general hecha por mister Merriman, del departamento de Agricultura del Gobierno de la Gran Bretaña, sobre la conveniencia de acabar con los gorriónes, ha recibido 168 contestaciones favorables á

aqueellos pájaros, 857 contrarias y 43 neutrales.

La modestia—dice *The Cassell's Journal*—es incontestablemente la nota dominante del periodismo moderno. Desgraciadamente debemos hacer una excepción para un nuevo periódico budhista que acaba de aparecer en Tokio, y cuyo primer artículo dice:

«Este periódico viene de la eternidad. Tira millones y millones de ejemplares. Los rayos del sol, el esplendor de las estrellas las hojas de los árboles, las brizas de yerba, los granos de arena, el corazón de los tigres, de los leones, de los elefantes, de las hormigas y de las abejas, los hombres y las mujeres, son nuestros suscriptores. Nuestro periódico va en adelante á desbordar en el universo, lo mismo que los ríos corren y que el Océano se levanta con la marea.»

ARGOS.

Lucha de maestros

Nuestro buen amigo Eduardo S. Chavarrí, un amante de Mallorca, admirador de nuestro Noguera, notable crítico musical, con cuya colaboración nos hemos honrado, es una de las figuras principales en la prensa valenciana. Sus críticas en *Las Provincias* ejercen una gran autoridad en el público.

Ahora ha publicado el interesante artículo que sigue:

Quiérase renovar las controversias entre los compositores de fama; quiérase renovar aquellas controversias de Berlioz y Wagner... acaso para ver si de este modo los compositores de ahora pueden «hombrear» con aquellos maestros.

El caso es que los contendientes de esta vez son Félix Weingartner, autor de la ópera «Genesius», y Ricardo Strauss, autor de «Salomé».

Ambos son notables directores de orquesta; ambos compositores más ó menos afortunados. ¿Qué hay en estas rivalidades? Acaso un poco de efecto teatral; acaso una real discrepancia de temperamentos y de ideales. El hecho es que hasta ahora ambos maestros alemanes habían vivido uno junto al otro (en el mundo del arte), sin parecer advertir la existencia del vecino.

La polémica reviste carácter especial, porque, como Wagner, ambos maestros publican sus escritos, sus folletos, en donde se atacan sin piedad.

Ahora se titula «La noche de Walpurgis» el que ha dado la nota de sensación. Esta «Noche» es una respuesta de Félix Weingartner al «Manifiesto de Fontainebleau», nombre con que se designa un artículo de Strauss fechado en Fontainebleau, un día de la Pascua de Pentecostés de 1907, y publicado en la nueva revista titulada «Mañana», con este título: «¿Existe en música un partido progresista?»

Strauss responde categóricamente que «no» (a pesar de su ultra-modernismo), y de aquí la polémica que se enciende en «La noche de Walpurgis», título que alude a las escenas fantásticas del «Faust», de Goethe, en donde la confusión de aquélle llega al extremo.

En este libro hay, entre otros detalles, este significativo cuento musical, que se traduce al pie de la letra:

«Pues señor, esto dice que una vez había un célebre crítico musical llamado Ranunkel (Ranunculo), que había sido invitado a escuchar un concierto «desarmónico», es decir, ultra-disonante. Para mejor prepararse á la audición se encerró en su cuarto; y entonces se le apareció una mujer enlutada; era la Armonía.

—¿Cómo sigue nuestra encantadora hermana la Melodía?—preguntó el crítico.

A lo que hubo de responder la mujer fantástica:

—«Está muy enferma la pobrecita; el aire que se respira en la tierra no le era favorable y ha debido emigrar a otro planeta».

Después de esto el crítico se durmió y soñó que lo habían llevado a la cumbre del Parnaso.

Allí estaban Berlioz, Brahms, Bruckner, Gluck, Haydn, Lisard, Schubert, Wagner y Hugo Wolf. Cada cual dijo su pensamiento.

Gluck se lamentaba de que los alemanes no ejecuten su música, y hablaba de irse a Francia en donde se ejecutan sus obras, en donde el sentido trágico no está atrofiado, y en donde los oídos no están atrofiados como en la tierra alemana.

Schubert contó que acababa de oír un concierto en la tierra, y que allí donde había ido a escuchar música había tenido la misma impresión: creía estar en un matadero de reses.

Mas he aquí que se presentó Wagner llevando á la derecha á Isolda y á la izquierda á Tristán, y reclamando para sus dos hijos un sitio en la Opera Real de Berlín, ya que no son cualquier cosa, y bien merecen estar donde esté Ricardo Strauss.

Así, pues, más claro que Gluck y que Schubert, Wagner ha designado claramente el adversario, y esto es ya una lección edificante.

Cuanto á Beethoven, no estaba allí: estaba en una región más elevada que sus colegas: estaba en el éter inaccesible, y el crítico Ranunkel no pudo llegar hasta él.

Entonces despertó el buen crítico.

Y se dispuso á asistir al concierto desarmónico anunciado.

Allá fué, en efecto, y ¡ah, Dios mío! no era un sueño lo que ahora le esperaba, sino una pesadilla terrible.

En efecto; iba á comenzar el concierto. Cincuenta tam-tams anunciaban la presentación de algún cambio importan-

te de la armonía. Enseguida doce arpas dejaron oír simultáneamente doce escalas «glissando»: cada una de estas arpas estaba afinada en uno de los doce tonos de la escala cromática.

Después de esto empezaron a oírse en el fondo del último piso, en el «paraiso», las voces del coro de tipes; después en los palcos de derecha é izquierda, y á diferentes alturas, las demás voces del coro; en total, resultaban tres coros distintos, cantando cada uno á otros voces reales.

El primer coro empezó por una fuga sobre la palabra «el»; á su vez, el segundo atacaba otra fuga sobre la palabra «ideal»; el tercero entraba á continuación con otra fuga sobre la palabra «realizado»; de modo que entre los tres cantaban trinitariamente la frase: «el ideal realizado.»

Para reforzar aun más esta sonoridad, un órgano se añade más adelante al conjunto, ejecutando un himno en «do» mayor; y al final una banda de instrumentos de metal lanza al público los ecos de su canto patriótico, escrito en tono de «do sostenido mayor». Y todo este colosal conjunto se junta en un calderón formidable.

Entonces el público, loco de entusiasmos, enronquece á fuerza de aclamaciones.

Y el profesor Ranunkel puede oír apenas el diálogo siguiente, que junto á él tiene un compositor con otro compositor:

—¿A dónde va usted tan escapado, mi querido colega?

—Al telégrafo. El consejero de comercio señor «Ruido», amigo íntimo del maestro cuya música acabamos de oír, me ha dado 1.500 francos para que ponga telegramas anunciando el gran éxito á todas las capitales del mundo.»

Y así termina el cuento; con esa alusión al mercantilismo y á la «reclamación», que atribuida á la música de Strauss... parece producir á los ojos de Weingartner tales excesos.

Es una reproducción,—lo repetimos,—aunque algo caricaturesca, de los formidables combates sostenidos entre Berlioz y Wagner, ó entre éste y Bilow... y así sucesivamente.

EDUARDUS.

PALMA

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Felanig haber detenido á un sujeto presunto autor de haber agredido á otro produciéndole una contusión en la nariz.

Dicho sujeto, con el atestado instruido al efecto, ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

—La de Esporlas participa haber fallecido repentinamente al entrar en dicha villa, el vecino Antonio Lladó Tortella de 81 años de edad.

Según dictamen facultativo dicho individuo falleció de un ataque en el corazón.

—Notifica la de Inca haber detenido á un individuo presunto autor de haber hecho varios disparos á un convecino sin que por fortuna lograra herirle.

—Por la de Campos ha sido denunciado al Alcalde de la misma un sujeto por infracción de las ordenanzas municipales.

El Comandante de Marina de Ibiza ha remitido á este Gobierno civil una relación filiada de los individuos pertenecientes á la inscripción marítima de aquella ciudad y que en el año próximo cumplirán 19 y 20 años respectivamente de edad.

En la Administración Depositaria de Hacienda de Ibiza se halla expuesto al público á efectos de reclamación el padrón de carruajes de lujo y la matrícula industrial para el año 1908.

Ayer por la mañana un individuo que estaba colocando unos sillares en el muelle, tuvo la desgracia de caerse fracturándose la pierna derecha.

En un carruaje fué trasladado á su casa donde se le practicó la cura conveniente.

Han sido multados por el teniente de Alcalde del Molinar varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

Hemos recibido el primer número de *El Mundo*, periódico que dirige el notable periodista Julio Burell y del que es regente el distinguido publicista Santiago Mataix.

El Mundo se declara en su artículo de fondo separado de toda agrupación política, pero afirma que está orientado francamente hacia la izquierda. Ataca al señor Maura y á la Solidaridad.

De firmas figuran en el primer número las de Ruben Darío, Manuel Bueno y Julio Cambó, y una comedia original de Valle Inclán.

El periódico está muy bien presentado; recuerda á los periódicos franceses por el título y el papel agarranzado.

Se ve que en su confección han intervenido quienes están avezados al periodismo.

Le deseamos muchas prosperidades.

Don Ignacio Figuerola nos participa haber recibido el artículo propios

A la feria de Inca en automóvil

El domingo 27 del corriente saldrán los coches de la plaza de Cuadrado, (si hay número suficiente de pasajeros) a las 8 de la mañana, regresando a las cuatro de la tarde.

PRECIOS: IDA Y VUELTA DIBZ PESETAS
Para inscribirse, en la Droguería del Sr. Bestard, plaza de la Cuartera, Palma.

para la presente temporada en su establecimiento de Sastretería, pañería y lanería.

Para hoy y mañana se han organizado en la Casa Consistorial de Pollensa dos grandes conciertos de Beneficencia en los cuales tomarán parte las artistas de ópera italiana doña Magdalena Riera, (soprano), D. Joaquín Ferrer, (tenor) y don Antonio Terrasa (bajo); y el trío de orquesta que forman los señores Segura, Pomar y Miralles.

En los respectivos programas figuran, entre otras, obras de Meyerber, Donizetti, Verdi, Bizet, Beethoven, Gounod, Puccini, Boito, Verdi, Wagner y otros.

Nos participa la señora Viuda de Iglesias haber recibido los géneros de invierno en su pañería y sastretería.

Para mañana hay anunciada en nuestra Plaza de Toros una novillada de muerte como última de la temporada, lidiándose cuatro novillos de la ganadería de Flores, por el matador de novillos Isabelo Caños «Cartagenero» y los novilleros «Tortillo» y «Cocinerito».

La entrada de sombra costará ochenta y cinco céntimos y la de sol, cincuenta.

La función empezará a las tres y media.

Por el Rectorado de Barcelona ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de Biniraix, don Francisco Alvarez Sures.

El señor Gobernador civil de la provincia ha aprobado en providencia de ayer los presupuestos ordinarios municipales formados por los Ayuntamientos de Inca, Luchmayor y Lloseta para el año 1908.

En la «Juventud Protectora del Trabajo» se celebrará el domingo próximo una Academia de baile, organizada por los miembros de dicha sociedad.

El conocido fabricante de muebles de esta ciudad don Antonio Canals envió a la Exposición de objetos para habitación celebrada en Londres una cama y dos mesas de noche, estilo modernista, y ha tenido la satisfacción de ser premiado con una alta distinción: con medalla de oro.

Le felicitamos.

El anunciado sorteo público para la distribución de premios entre los imponentes de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, tendrá lugar mañana a las doce en el domicilio de la Asociación, y constará de los siguientes premios: uno de 200 pesetas, uno de 100, dos de 50 y setenta de 25.

En su día publicaremos los números de las libretas favorecidas.

En su última reunión de 19 del corriente, la Junta de la Liga Marítima Española, acordó, entre otras cosas, que la ponencia redactora de la información sobre comunicaciones marítimas regulares, estudiara las observaciones presentadas al dictamen de la Comisión encargada de redactar el proyecto de ley sobre comunicaciones con Baleares y con el Norte y Noroeste de África.

En el tren de ayer mañana salió para Inca el batallón del regimiento de Infantería de aquella ciudad que ha estado destacado en Palma durante este año último.

En el tren de la tarde llegó a esta ciudad el batallón que guarnecía aquella población y que prestará ahora el servicio en Palma.

Doña Margarita Jaume, Directora de la Academia de Corte y Confección, sistema Martí, en esta capital, nos participa haber abierto la Exposición de labores, para las señoras que deseen visitarla.

La conferencia de «Vulgarización científica» que tendrá lugar en el «Círculo Liberal» el próximo domingo, 27 del actual a las siete de la noche, disertará el distinguido literato don Juan Bta. Enseñat, sobre el tema «La Prensa de París».

Se nos suplica hagamos público que durante los días 29 del actual al 1.º del próximo mes, permanecerá en el Hotel Mallorca la tan conocida modista de sombreros A. Guadalupe.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha puesto a la venta la obra de Ricardo Burguete: *Corsarios y Piratas*, obra que escribió durante su estancia en Palma.

En una visita de los diputados catalanes señores Cambó, Suñol, Puig y Cadafalch y Vallés y Ribot al ministro de Instrucción Pública, solicitación, entre otras cosas que en la provisión de cátedras se cumpla en absoluto rigor el turno de concurso, traslado y oposición, y que las oposiciones de toda clase de escuelas cualquiera que sea su categoría, puedan celebrarse tratándose de aquel distrito universitario, en Barcelona, cosa que nos interesa a por pertenecer nosotros a este distrito.

POR MÁLAGA

La Exposición-Tómbola

Los señores de la Junta directiva del Círculo de Bellas Artes trabajan constantemente para la propaganda y mejor éxito de la exposición de muñecas y tómbola, que se organiza a beneficio de los damnificados de Málaga.

He aquí los objetos que ya se han recibido de distintos donantes:

La Roqueta, un busto.
Señora de Aris, un bebé y una silla.
Ana María Rubert, un bebé.
Francisca Rubert Morell, un bebé.
Mercedia Maria Jaume, 2 abrigos para niño.

Mercedia de Manuel Ravés, 3 cinturones señora y 12 alfileres corbata caballero.

Papelaría Soler Prats, 2 cajas papel, 2 devocionarios, 1 petaca, 1 estuche recado de escribir.

Mercedia Antonio Bonet, seis cajas polvos de arroz.

Alzamora Hermanos, 1 bebé y cinco objetos de arte.

Bartolomé Miralles, 20 vales de 50 gramos de pastillas de café con leche.

Don Antonio Aires, dos macetas con sus columnas.

Librería Tous, doce cajas de papel y sobres, 24 devocionarios, 18 tomos de la Biblioteca Universal y Diamante, 12 colecciones postales, 12 libritos de cuentos 12 retratos artistas, 6 animales juguetes movimiento, tres placas religiosas, 3 obras de Forteza.

Confitería de Casasayas, varios objetos.

Administrador y compañeros de la Administración de Aduanas, un objeto de arte.

Don Juan Pallicer, un cuadro al oleo.

El campo de juegos escolares

En breve se abrirá el plazo para la matrícula a los cursos de juegos escolares pues ayer la Comisión aprobó las condiciones de los mismos.

Según parece la Comisión ha escogido un nuevo sitio para establecer dicho campo por no reunir las debidas condiciones el señalado anteriormente.

El punto escogido últimamente es el foso que existe entre la muralla y el Rebellín de San Fernando cuyo piso a demás de su amplitud se halla en condiciones para el objeto que se le destina.

La semana próxima algunos peones del Ayuntamiento bajo la dirección del señor Arquitecto procederá al arreglo del piso del trozo comprendido entre el puente de la puerta de Jesús y el sitio indicado.

Los cafés y tabernas y el descanso dominical

El gremio de taberneros de esta ciudad celebró anteaer una reunión a la que asistieron la mayoría de dueños de cafés económicos de esta ciudad.

El objeto de la reunión era darles cuenta de las gestiones hechas por el presidente de la Sociedad encaminadas a que en domingo pudieran exponer bebidas alcohólicas.

Entera los los presentes de dichas gestiones se examinaron los artículos de la ley y las disposiciones de la autoridad gubernativa para el cumplimiento de las mismas.

En su vista se nombró una comisión para que pasara a visitar dicha autoridad exponiéndole los graves perjuicios que se le irroga con el cumplimiento de las RR. OO. últimamente dictadas.

Cumplió su cometido dicha Comisión a lo que manifestó el señor Irazazábal que por lo que respecta a los cafés no tenía inconveniente que como tales despacharan bebidas alcohólicas por estar estos exceptuados de las expresadas disposiciones.

Que en cuanto a la definición de si son cafés o tabernas incumbe a la Junta de Reformas Sociales, a la que deberán dirigirse las reclamaciones que se formulen contra cualquier establecimiento de bebidas por lo que afecta al cumplimiento de las disposiciones relativas al descanso dominical.

Los comisionados se ofrecieron a no despachar ninguna clase de bebidas a determinados individuos a fin de evitar las borracheras, ofrecimiento que agradeció el señor Irazazábal.

Más tarde se reunieron de nuevo los cafeteros, quienes enterados de las manifestaciones de la autoridad gubernativa se mostraron conformes con las mismas.

El concierto á Grieg

Ya se ha determinado las piezas que han de integrar el programa de la velada que se celebrará el lunes día 28 a las 8 y media en el «Círculo de Bellas Artes» en honor al inspirado compositor Grieg.

En la elección de las piezas del inmortal maestro se ha procurado escoger lo mejor de lo que podía ser interpretado por los elementos con que se ha contado, ya que no se ha podido disponer de una orquesta.

He aquí el programa:
1.ª Parte
Cuarteto en Sol menor, op. 27, (para cuerda) por el cuarteto que forman los señores Segura, Forteza, Martí y Pomar.—a) Un poco andante.—Allegro.—b) Romanza.—c) Intermezzo.—d) Finale.

2.ª Parte
Canto con acompañamiento de piano.—a) Le Cigne, por el señor Ferrer, acompañamiento de Casasnovas.—b) Pensées d'automne, por la señorita Teresa Barnils, acompañamiento de Pinto.—c) Dans les bois por los mismos.—d) Canzone del Solveig, por la señorita Anita Pinto, acompañamiento de Pinto.—e) La principessa por la señorita Angela Mir, acompañamiento de Casasnovas.

vas.—f) Lo f' amo, jahime! por los mismos.—g) Le printemps, por don Jorge Fortuny, acompañamiento de Casasnovas.

3.ª Parte
Sonata en mi menor, op. 7, para piano, por don José Casasnovas.—a) Allegro moderato.—b) Andante molto.—c) Alla Menuetto, ma poco piu lento.—d) Finale.

De Sociedad

Ayer al medio día fueron administrados los últimos sacramentos a la madre de nuestro amigo el oficial de correos don Nicolás Sitges.

En el vapor Balear salieron ayer para Valencia y Madrid don Luis Aymar, don Onofre Sard y algunos jefes y oficiales de artillería que vinieron para asistir a las prácticas de tiro.

Al medio día de ayer falleció repentinamente la señora doña Ana Crespi, que había pasado hace unos días a Palma para estar una temporada al lado de su hermano el socio de la casa Crespi y Ximenis, al que enviamos la expresión de nuestro pésame.

Entre los pasajeros llegados ayer mañana de Barcelona en el vapor Belver figuraban don José Oliver y señora, don Baltasar Moya, don Francisco Salvá, don Gaspar Calvet y familia, don Cipriano Soler, don Ramón Campos, don Gabriel y doña Margarita Moragas, don José Company, don José Iglesias, don Antonio Bosch, don Antonio Bueno, don Antonio Gayá, don Ramón Fábregas, don Miguel Ferrer, y D. Jesús y don Francisco Rosselló.

En el mismo vapor llegó el director del Laboratorio biológico marítimo don Odon de Buen.

Se halla enferma de gravedad, habiéndole administrado los Santos Sacramentos la señora madre de nuestro buen amigo don Joaquín Fuster, vicario de la iglesia del Molinar de Levante.

Ayer fué conducido a su última morada el cadáver de don Timoteo Berard.

Presidían el duelo el general Ascensión, don Bernardo Riera y don Miguel Ribas de Pina.

Nuestro buen amigo el conocido fabricante de mantas don Jaime Magraner, ayer por la mañana, al intentar atravesar la calle de San Miguel tuvo la desgracia de que se le echase encima una caballería que venía desbocada, sin que pudiese detenerla el ginete.

El señor Magraner instintivamente fué a repeler la embestida, empero con el choque fué derribado al suelo no sufriendo más que algunas contusiones, afortunadamente de poca importancia.

En el vapor Cataluña salieron ayer tarde para Barcelona, don Jaime Martorell, don Enrique Lladó e hijos, don Francisco Espadas, don Miguel Pujol, don José Oliver, don Gaspar Bosch, don Antonio Fiol, don Juan Oliart, don Odon Cabrer y 35 jefes y oficiales que vinieron para asistir al curso de tiro.

Vapor de arribada

A las primeras horas de la madrugada de ayer fondeó en medio de la bahía un vapor de gran porte de nacionalidad italiana.

Este buque, que lleva por nombre *Mancibello*, salió días pasados de Bona con cargamento de asfalto para Barcelona, teniendo que refugiarse en la Porrassa á causa del temporal reinante.

En la Porrassa estuvo á resguardo todo el día de anteaer, intentando salir para su destino á las primeras de la madrugada de ayer teniendo que variar de rumbo y fondear en nuestra bahía.

Al anochecer de ayer parecía se disponía para zarpar, lo que suponemos habrá hecho esta pasada noche.

La viruela en el ganado lanar

Según los partes dados por el Inspector provincial de Veterinaria, el movimiento de las reses enfermas ha sido el siguiente:

Can Mayor, solo existen 64 reses atacadas habiendo curado unas 20.
Can Colom, existen 24 atacadas de ellas 4 en el periodo de erupción, 4 en el de secreción, 8 en el de convalecencia.
Han ocurrido 13 nuevas invasiones y 4 defunciones.

Calle del Matadero.—Solo existe una res en estado convaleciente.
Can Lanterna.—Existen cinco atacadas en estado convaleciente.
Can Fábregas.—Existe una sola atacada en estado convaleciente.

TEATROS

Asistencia Palmesana
En este teatro se pondrán el próximo domingo en escena las siguientes obras: Por la tarde secciones populares *Chateau Margaux y Marina*, y por la noche la zarzuela, música de nuestro paisano señor Marqués, titulada *El Anillo de Hierro*. En dichas obras tomará parte el tenor señor Parpal.

A partir desde el primero del próximo mes de Noviembre, una nueva empresa se ha hecho cargo de dicho teatro. La base del negocio es hacer funcionar un cinematógrafo diariamente, dando sesiones desde las seis a las 10 de la noche.

Además se tiene el propósito de poner en escena, el día primero el drama *Don Juan Tenorio* y el domin-

go día 2 la ópera *La Favorita*, afincionados de esta capital entre los que figuran el tenor señor Ferrer y el bajo señor Terrasa.

La Protectora

La Empresa de este teatro ha contratado para la próxima representación del drama «Don Juan Tenorio» a una actriz de verso y un actor con el fin de dar al espectáculo una esmerada representación.

Notas municipales

Para esta mañana a las once está convocada la Junta Municipal del Censo Electoral para proceder al examen de los boletines individuales recogidos por las comisiones y entregados al señor Alcalde como Presidente de dicha Junta.

Según los últimos acuerdos del Ayuntamiento pasarán a esta Corporación los impuestos de cédulas personales y sobre carruajes de lujo para compensar la pérdida con motivo de la desgravación de los vinos.

Por noticias que tenemos, el Ayuntamiento substará la cobranza de dichos impuestos, para lo que se han empezado los trabajos para la redacción del proyecto de subasta.

Ayer a las dos se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia aprobando el proyecto formado por el señor Arquitecto municipal para contratar las obras de dos grupos de nichos subterráneos en la plaza de la virgen María, sepulturas sobre las mismas y forjada de las escaleras central y laterales.

Además aprobó algunos permisos para obras particulares y algunas cuentas.

Para hoy á las doce están convocadas las Comisiones de Abastos y de Obras para resolver algunos asuntos de su competencia.

Matanzas de reses enfermas

Ayer quedó definitivamente terminado el expediente relativo a la denuncia formulada contra cierto tendero del Coll de'n Rebas, por haber manipulado varios cerdos que habían fallecido, para destinarlos a la venta pública.

El señor Alcalde, visto el resultado del expediente y previo informe del veterinario señor Bosch, ha dispuesto la inutilización de la matanza de los referidos animales y el decomiso de los embutidos y demás carnes saladas de los mismos.

Además, aplicar al referido tendero el máximo de la multa que la ley le autoriza.

La misma autoridad ha impuesto una multa al vecino del Vivero que compró otra res de cerda que había fallecido, y quiso manipularla para su consumo particular.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:
Procedente de Barcelona llegó por la mañana el vapor correo *Belver* conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

—Cerca de la una de la tarde salió para Ibiza y Valencia, el vapor correo *Balear*, llevándose la valija, carga y pasaje.

—A las cinco de la tarde salieron para Mahon y Barcelona respectivamente los vapores correo *Menorquin y Cataluña*, que habían suspendido ayer su salida llevándose la correspondencia, carga y pasaje.

A la misma hora zarpará para Argel el vapor *Miramar* con unos 15 pasajeros.

El tiempo
Palma.—Cuando amaneció el cielo estaba cubierto, achubascado el horizonte, llana la mar, elevado su nivel y soplabla la ventolina al N. Hubo ventolinas variables durante las primeras horas de la mañana, se afirmó al cuarto cuadrante después de las diez, y al medio día continuaba fresco dicho viento; mar rizada, atmósfera despejada, celajería suelta y continuaba elevado el nivel de las aguas.

Durante el curso de la tarde continuó el viento dicho, al llegar al ocaso soplabla flojo el viento dicho, la mar apenas rizada de él, regularmente elevado el nivel de las aguas, cielo sin nubes en su zenit y stratus en el horizonte.

En la Comandancia de Marina se recibieron los siguientes telegramas dando cuenta de aquí:
Alcadúa.—Ventolina N. E., flojo, mar gruesa del mismo, cielo cubierto y lluvioso.
Sóller.—Ventolina del S., mar gruesa del N., cielo achubascado.

Ibiza.—Viento fresco del N., cielo cubierto, mar llana.
Bajoli.—Viento N. duro mar gruesa cielo acelajado y brumoso.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición á las seis y media, rezándose en seguida la primera parte del Rosario, á las diez Misa cantada por la R. Comunidad y conuida, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, continuación del ejercicio del mes de Octubre, coronita de las doce estrellas, letanía y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Sta. Catalina de Sena en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición á las seis y media, rezándose en seguida la primera parte del Rosario,

á las diez Misa cantada por la R. Comunidad, y concluida, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis y media se rezará la tercera parte del Rosario, continuación del ejercicio del mes de Octubre, coronita de las doce estrellas, letanía y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el R. don Sebastián Esteve, Pbro.

En Montesión, día de retiro: A las diez y tres cuartos lectura, misa y plática; por la tarde á las seis y media Rosario y plática.

En el Cementerio, el octavo día de novena de las almas del Purgatorio; por la tarde á las cuatro Rosario, sermón por el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones, terminando con una parte de requiem en sufragio de las almas del Purgatorio.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro.

Santoral
Hoy.—San Evaristo, mártir y San Bernardo, confesor.
Mañana.—San Florencio y san Vicente, mártires.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de aceite y vinagre
Los Síndicos y clasificadores participan á dicho gremio, que las listas estarán de manifiesto los días 24, 25 y 26 del corriente de una á dos de la tarde, en la plaza de Santa Eulalia, núm. 9

Gremio de tejidos é hilados
Hecho el reparto de dicho gremio por los Síndicos y clasificadores quedan expuestas las listas á efectos de reclamación en casa del Síndico don Conrado Planas, Brondo 5, los días 24, 25 y 26 de 12 á 14.

Al mismo tiempo se convoca para el día 27 á las 20 en la Cámara de Comercio para la Junta de agravios.

Gremio de Carpinteros
Los síndicos y clasificadores de este gremio participan á los industriales que lo componen estas ya terminadas las listas de reparto, que se hallan expuestas en el local de la «Unión Industrial», plaza de la Constitución, 18, 1.ª, y el miércoles 30 del actual á las ocho de la noche se celebrará la Junta de agravios.

Palma de Mallorca 25 Octubre de 1907—El primer Síndico, Isidoro Ripoll.

Gremio de barberos
Se avisa á los señores contribuyentes que las listas de reparto para 1908, estarán de manifiesto en el local que ocupa la Sociedad, Birretería 37, los días 27, 28 y 29, de nueve á diez de la noche y seguidamente se celebrará la junta de agravios.—El Síndico, Sebastián Palmer.

La Popular
Sociedad instructiva y recreativa, domiciliada en esta ciudad, Plaza Mayor, número 16, (antes *El Reco*).

La sección recreativa de esta Sociedad, participa á los señores socios, que desde hoy, de seis á diez de la noche, queda abierta la matrícula en la Secretaría de la misma, para los alumnos que deseen inscribirse á la enseñanza de baile de Sala y Sociedad, cuya clase diaria, á cargo de su Director señor Verdera, dará principio el día 28 del actual, de 4 á 6 de la tarde y de 9 á 12 de la noche, con acompañamiento de piano.

TELEGRAMA OFICIAL

Senado
Abrese la sesión á las 3'50 bajo la presidencia del general Azcárraga.

El señor Sardá ruega al Gobierno procure socorrer á los perjudicados por las inundaciones de Tarragona y examine la conducta de las autoridades en tales circunstancias.

Le contestan el ministro de Marina y el Presidente del Consejo.

El señor Concas une su ruego al anterior y le contesta el ministro de Marina.

El señor Hernandez Fajarnés ruega al ministro de Instrucción Pública que adopte una resolución que termine con la alteración producida por hallarse cerradas las Clínicas en la Universidad de Zaragoza. Asegura que las noticias de ayer eran poco tranquilizadoras y que el conflicto debe resolverse.

El señor Tormo recoge una alusión afirmando que con arreglo á las legislaciones civil y canónica los patronos no tienen derecho á enajenar las obras de arte que formen parte de la Iglesia.

Se aprueba el acuerdo de la comisión de actos admitiendo Senador por derecho propio al conde de Torre de Montgrí.

Se suspende la sesión y al ser reanudada á las seis y veinticinco, el Presidente de la comisión que ha dictaminado sobre el proyecto de emigración retira el dictamen para reproducirlo con las enmiendas admitidas.

Así se hace seguidamente, levantándose la sesión.

Congreso
Abierta la sesión á las tres y media bajo la presidencia del señor Dato.

Jura el cargo el señor Muñoz Chaves.
El ministro de la Guerra lee el proyecto fijando las fuerzas del ejército permanente para 1908 y otro sobre la compra, venta y permuta del terreno del cuartel de la Merced de Málaga.

los daños causados por las inundaciones, principalmente en Cataluña.

El ministro de la Gobernación dice que hará cuanto pueda.

El señor Moret pregunta que medios piensa poner en práctica el Gobierno para remediar los daños causados por las inundaciones.

El ministro de Fomento le contesta que se está atendiendo á lo más urgente.

Se están realizando las obras de inmediata conveniencia y el Consejo de Ministros estudia el asunto en todos sus aspectos.

El señor Moret ofrece el concurso de la minoría liberal para tal objeto. Se lee una proposición de ley autorizando la transferencia de un crédito en los presupuestos de Fomento para atender á los daños de las inundaciones.

El señor Riu la defiende. El ministro de Fomento dice que no hay inconveniente en que se tome en consideración. Así se hace, acordándose que pase á la Comisión de Presupuestos.

El ministro de Hacienda lee varios proyectos sobre concesión de créditos extraordinarios.

El señor Villanueva llama la atención sobre el Estado del cementerio cristiano de Tetuán donde están los restos de los soldados del ejército español muertos en la campaña de África.

El ministro de Fomento refiere las medidas adoptadas y ofrece adoptar otras.

El señor Soriano pregunta que medidas van á adoptarse para prevenir las inundaciones en Tortosa.

Pasa al ministro de Gracia y Justicia un telegrama de Barcelona solicitando el indulto de Nakens.

Pide unos expedientes á los ministros de Fomento y Hacienda y anuncia una interpelación sobre la política en África.

Pregunta al ministro de Instrucción Pública por los cuadros del Greco.

Desea saber si se ha cumplido la ley relativa á la dotación de la Corona.

El Presidente del Consejo refiriéndose á la última pregunta dice que el asunto está aún por resolver.

Los ministros de Fomento é Instrucción Pública contestan á las restantes preguntas.

El señor Moret ruega al ministro de Instrucción Pública que manifieste qué sucede en Zaragoza con motivo de la suspensión de la clínica en la facultad de medicina.

El ministro refiere lo ocurrido y las disposiciones adoptadas para resolver el conflicto.

El señor Martín Vazquez hace un ruego.

El señor Burell pide que se señale el día para la interpelación anunciada y otra sobre los cuadros del Greco.

El ministro de Estado dice que el sábado de la semana próxima podrá explicarse la primera.

Reanúdase el debate sobre el proyecto de Administración local.

El señor Lombardero contesta al discurso del señor Pi y Arsuaga.

Dice que la Comisión manteniendo la parte esencial, aspira al perfeccionamiento del proyecto.

Declara que éste es un compromiso para el partido conservador el cual ha reconocido que la parte referente á la Hacienda municipal era deficiente pero que obedece á la situación económica del país.

TELEGRAMAS

CONFLICTO ESTUDIANTIL EN ZARAGOZA

Los estudiantes de Zaragoza.—Reunión Ultimatum

Madrid 24 a las 23.30.—Comunican de Zaragoza que los estudiantes en unión de otros elementos han verificado una manifestación para protestar de los acuerdos tomados por la Diputación Provincial pos los que ha cesado el funcionamiento de las clínicas del Hospital.

En el paraninfo de la Universidad se reunieron los estudiantes ante el Decano, pronunciando varios discursos, protestando de los sucesos ocurridos con motivo de las disposiciones adoptadas por el Gobernador.

Segun parece esta autoridad fué silbado por los estudiantes al pasar por la plaza de la Constitución, lo que motivó que esta autoridad ordenara la salida de guardia civil a pie y a caballo, la que disolvía los grupos.

Fueron detenidos varios estudiantes, los que más tarde fueron puestos en libertad.

El acuerdo de los estudiantes fué decir a la Diputación que en el caso de que no se solucionara el conflicto de la clínica dentro del plazo de cuatro días trasladaran sus matrículas a otras universidades.

Al salir de la reunión organizaron una nueva manifestación recorriendo varias calles.

Carreras.—La guardia civil
Madrid 25 a las 22.15.—Comunican de Zaragoza que se han reunido los estudiantes de Medicina para acordar la conducta que debían adoptar en vista de la resolución del Rector de cerrar la clínica.

En las inmediaciones de la universidad se habían apostado varios policías y la guardia civil, habiendo tomado la autoridad otras precauciones para evitar desórdenes.

Al salir los estudiantes se produjeron alarmas y carreras, dando la guardia civil dos toques de atención para lograr el despejo.

Obedeciendo a la invitación de los estudiantes aumenta el número de las tiendas que cierran sus puertas.

TEMPORALES É INUNDACIONES

Terribles inundaciones en Tortosa y Mora

Madrid 24 a las 20.40.—Los efectos de las inundaciones en Tortosa y en Mora causadas por las grandes avenidas del Ebro, han sido terribles.

El vecindario está alarmadísimo hallándose falto de víveres y ropas.

Las autoridades dictan oportunas medidas para evitar los efectos de la catástrofe, habiéndose pedido socorros con urgencia.

Envío de socorros.—Crecida del Segre.

Madrid 24 a las 20.40.—Enterado el señor Lacierva de los desastres causados por las inundaciones de Tortosa y Mora, ha enviado los primeros socorros para repartir entre los damnificados.

El río Segre ha vuelto a crecer de una manera alarmante, temiéndose nuevas inundaciones.

Reina gran consternación.

Nueva inundación.—Personas que han perecido.

Madrid 25 a las 2.—Telegramas recibidos de Barcelona dan cuenta de que el Prat ha sido inundado por cuarta vez a consecuencia de la avenida del río Llobregat.

El agua ha experimentado una crecida de setenta centímetros sobre el nivel ordinario, no causando afortunadamente desgracias personales.

En Castellón y Vinaroz y término de Tortosa, han perecido 63 personas.

Funerales por las víctimas de las inundaciones.

Madrid 25 a las 2.—Dicen de Málaga que en la Catedral de aquella ciudad se han celebrado santuosos funerales en sufragio de las víctimas que perecieron en las inundaciones.

Asistieron todas las autoridades, corporaciones y demás entidades de la población, comisiones del clero y cabildo Catedral.

El prelado entonó un responso después de terminados los oficios divinos.

Inmenso público llenaba las naves del templo.

Trabajo de los pontoneros

Madrid 25 a las 22.30.—El ministro de la Guerra señor Primo de Rivera ha teleografiado a la autoridad militar de Zaragoza ordenando marche a Lérida el jefe del Regimiento de Pontoneros para preparar el traslado de la fuerza que ha de tender el puente provisional sobre el río Segre en sustitución del que fué destruido por la inundación y cuyo servicio es indispensable al tráfico de la población.

CONGRESO

El contingente militar.—Los daños de las inundaciones.

Madrid 25 a las 19.30.—Se abre la sesión a las tres y media, presidiendo el señor Dato.

El ministro de la Guerra señor Marqués de Estella lee el proyecto de ley fijando el contingente de fuerzas del Ejército para el próximo año de 1908 en 80.000 hombres y autorizando al Gobierno para poder elevar esta cifra hasta 100.000 hombres en caso necesario.

El ministro de Fomento, señor González Besada contestando a preguntas del señor Maciá dijo que es imposible el conocer en estos momentos la magnitud de los daños causados por las inundaciones.

Ahora, añadió se atiende a las necesidades más urgentes y cuando se conozcan con exactitud los daños causados, el Gobierno traerá a las Cortes el oportuno proyecto de reconstrucción de las obras y carreteras destruidas.

Crédito para la reconstrucción de carreteras en Lérida.—Adquisición de artillería.

Madrid 25 a las 19.35.—En la sesión del Congreso se toma en consideración una proposición de ley del señor Riu concediendo un millón de pesetas para la reconstrucción de las carreteras y puentes de la provincia de Lérida destruidos por las inundaciones.

El ministro de Hacienda señor Osma lee varios proyectos concediendo créditos para las obras del cruceo Cataluña y para la adquisición de cuarenta y ocho piezas de artillería sistema Schneider.

Una interpelación.—La administración local

Madrid 25 a las 19.30.—Continúa la sesión del Congreso.

El ministro de Estado señor Allende Salazar contestando a una pregunta del señor Burell le promete contestar pasados ocho días a la interpelación sobre la Sociedad Hispano Africana.

Se entra en la orden del día.

Se aprueban los dictámenes para la votación definitiva del proyecto de reforma de la ley de Administración local.

El señor Lombardero contesta al discurso pronunciado anteayer por el señor Pi y Suñaga.

Interviene Cambó.—Defiende la autonomía de los municipios.—Aplauso de las comisiones permanentes.

Madrid 25 a las 21.—En la discusión del proyecto de Administración local ha intervenido el señor Cambó, cuya palabra era esperada con interés en la Cámara.

Al pedir la palabra se produjo la expectación en todos los escaños.

Ha sostenido en su discurso la necesidad de la autonomía en los municipios para el desarrollo de la vida local, y ha afirmado la necesidad de sentir el regionalismo para la prosperidad de los pueblos.

Luego aplaude la creación de las comisiones permanentes en los Ayuntamientos.

Pasadas las horas reglamentarias, suspende el señor Cambó su discurso quedando en el uso de la palabra para mañana.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Senador por derecho propio.—El proyecto de ley de emigración

Madrid 25 a las 20.—Se abre a las tres y media la sesión del senado bajo la presidencia del general Azcárraga.

Se entra en la orden del día.

Se proclama senador por derecho propio al señor Conde de Torrella de Montgri.

Continúa la discusión del proyecto de ley de emigración, que se suspende hasta que se presenten las enmendadas que tiene en estudio la comisión.

POLÍTICA

El señor Maura conforme con los proyectos del ministro de la Guerra

Madrid 24 a las 23.30.—El señor Maura está conforme con los proyectos del ministro de la Guerra, marqués de Estella, referente al cupo de hombres señalado para el próximo año y además con el proyecto del presupuesto parcial de dicho departamento, de cuyos asuntos dijo el ministro que habló con el señor Maura.

La visita del señor Besada al señor Maura.—Nuevos proyectos

Madrid 24 a las 19.20.—El ministro de Fomento señor González Besada, ha dicho hablando con los periodistas que la visita que hizo al señor Maura no tuvo carácter político alguno, pues el objeto de la misma no fué otro que exponerle los proyectos para remediar los daños causados por las últimas inundaciones, y además para hacer las obras que se consideren necesarias que eviten en lo sucesivo tales catástrofes.

Moret y el conflicto estudiantil de Zaragoza

Madrid 25 a las 22.30.—Convocados por el señor Moret, se reunirán mañana en el Congreso los senadores y diputados aragoneses.

El motivo de la reunión es enterarse y cambiar impresiones sobre el conflicto de estudiantes de Zaragoza surgido respecto a la supresión de las clínicas.

TERREMOTOS EN ITALIA

Habitantes huyen de la ciudad.—Torres hundidas.—Victimas numerosas.

Madrid 25 a las 2.—Participan de Roma los detalles de los terremotos ocurridos en Calabria.

Se sintieron tres violentas sacudidas, durante la última 22 segundos.

Los habitantes huyen despavoridos de la ciudad hacia los campos vecinos.

Muchas torres de las iglesias se han derrumbado.

La ciudad de Herraruno ha sido destruida por completo y otros muchos pueblos.

Créese que hay centenares de víctimas sepultadas entre los escombros.

Faltan detalles.—Muchos muertos y heridos.

Madrid 25 a las 10.30.—Comunican de Roma que faltan detalles de los daños causados por los terremotos en algunas provincias de Italia.

Las primeras noticias son de que ha ocurrido algo espantoso.

Dícese que la catástrofe en Calabria es inmensa, afirmándose que se han registrado doscientos muertos y cuatrocientos heridos, suponiéndose que todavía no se conoce con exactitud la importancia de los daños ocasionados.

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

Sublevación en Fez

Madrid 24 a las 23.—Telegramas recibidos de Tánger dicen que la ciudad de Fez se ha sublevado contra Abd-el-Aziz.

Dirige la sublevación el hermano del Sultán Mahomed, secundando dicho movimiento los emisarios de Muley Hafid, aprovechándose de la ausencia de Abd-el Aziz que reside hoy en Rabat.

Desembarco de tropas francesas

Madrid 24 a las 25.—Las últimas noticias recibidas de Marruecos dicen de que en Mogador han desembarcado tropas francesas para proteger a los súbditos europeos.

Estas noticias no han sido todavía confirmadas, dudándose de la veracidad de las mismas.

Regalo regio al Sultán de Marruecos

Madrid 25 a las 11.45.—Comunican de Cádiz que han llegado a dicha ciudad dos hermosos caballos que S. M. el Rey don Alfonso regala al sultán de Marruecos Abd-el-Aziz.

Dichos caballos serán embarcados en el acorazado Pelayo, a cuyo bordo irá la embajada portadora de los regalos regios.

Dicho buque los conducirá a Rabat en donde se halla actualmente el sultán.

Muley Hafid ataca a Mogador.—Los cruceros le cañonean.—Bajas.

Madrid 25 a las 22.30.—Tele-

grafian de Londres que según dicen telegramas de Gibraltar, Muley Hafid atacó anoche la ciudad de Mogador con numerosas fuerzas.

Los cruceros Amiral Aube y Desaix, que se hallaban fondeados no lejos de la ciudad le cañonearon, causándole considerables pérdidas en sus huestes.

Las tropas de Muley Abd-el-Aziz han acudido a reforzar la guarnición. No se conocen más detalles.

COTIZACIONES

Madrid 25 a las 19.45

Interior contado	81'95
Interior fin de mes	82'00
Amortizable, 5 p8	101'55
Banco de España	452'50
Compañía Tabacalera	406'00
Franco	12'25
Libras	00'00
Exterior	91'70

NOTICIAS SUELTAS

La Asamblea de Médicos titulares

Madrid 24 a las 19.20.—La sesión que ha celebrado hoy la Asamblea de médicos, ha registrado una discusión viva y algo accidentada. Se aprobó una proposición del representante de Leon pidiendo que el nombramiento y las destituciones de los médicos se hagan con arreglo al capítulo octavo de la Instrucción de Sanidad Vigente.

Motín contra los consumos

Madrid 24 a las 20.40.—En el pueblo de Ontur (Albacete) se produjo un serio motín contra los embargos que se practicaban por débitos del impuesto de consumos.

La Benemérita al presentarse para restablecer el orden, fué agredida, resultando un guardia gravemente herido.

En vista de la agresión, los guardias hicieron uso de las armas, causando un muerto y varios heridos.

Entre el vecindario reina gran excitación.

Acuerdos de la Asamblea de médicos titulares

Madrid 24 a las 20.40.—La Asamblea de médicos titulares ha celebrado nueva sesión.

Se acordó pedir al Gobierno la inclusión en el proyecto de Administración local de la Instrucción de Sanidad vigente.

También se acordó elevar una exposición a S. M. el Rey pidiendo recomiendo al Gobierno las conclusiones de la Asamblea.

Para conseguir tales peticiones se convino en visitar al señor Maura y a los jefes de las minorías.

Mañana celebrará la Asamblea la sesión de clausura.

Fuga de un marinero

Madrid 24 a las 23.—Dicen del Ferrol que de las prisiones militares se fugó un marinero llamado Hilario Aja, que sufría condena por delitos graves.

Dicho marinero cruzó la ría con una pequeña embarcación, internándose en los montes.

La Benemérita persigue al fugitivo.

Por la autoridad de Marina se instruye el oportuno sumario para depurar responsabilidades.

Derrumbamiento en una mina.—Un muerto y varios heridos

Madrid 24 a las 23.—Comunican de Bilbao que en la mina Pepita Goldames ha ocurrido un desprendimiento de tierras ocasionado por los barrenos.

Uno de los obreros quedó sepultado, siendo extraído cadáver; resultaron también varios heridos.

Dicha mina esta cercana a otras llamadas Pepita y Elvira, en donde se sintieron los efectos del derrumbamiento.

Asamblea de Diputaciones.—¿El Rey a Barcelona?

Madrid 24 a las 2.—La próxima asamblea de Diputaciones se celebrará en Santander.

Se ha hablado de la posibilidad de que el Rey vaya a Barcelona acompañado de la Reina para inaugurar las obras de reforma.

Título que usará don Alfonso en su viaje

Madrid 25 a las 2.—El rey don Alfonso en su viaje a Londres, y tanto en Inglaterra, como en París, viajará de incognito, haciéndose llamar con el nombre de duque de Toledo.

Boda.—Velada

Madrid 25 a las 5.—Es casi seguro que la infanta Isabel asistirá a la boda del infante don Carlos.

El colegio español de Roma prepara una velada en honor del ex-nuncio de Su Santidad en Madrid.

Fallecimiento del general Marengo.—El tiempo

Madrid 25 a las 10.30.—En la última hora de anoche falleció en esta Corte el general de Marina señor Marengo, que militaba en las filas republicanas.

Mañana se verificará el entierro.

La noticia de dicho fallecimiento ha sido muy sentida.

El tiempo se presenta muy despejado y bastante frío.

Los aspirantes al cuerpo de Vigilancia

Madrid 25 a las 10.30.—La Gaceta publica la relación de los aspirantes admitidos al examen de ingreso en el Cuerpo de Vigilancia de Madrid.

Importación de granos

Madrid 25 a las 10.30.—Durante el mes de Septiembre último, importamos 2.553.091 kilogramos de trigo; 131.041 kilogramos de cebada y 14.045.995 de maíz.

Sesión de clausura de la Asamblea de médicos

Madrid 25 a las 13.—La Asamblea de médicos titulares celebró la sesión de clausura sin asistencia de ninguna personalidad política.

Este hecho ha sido objeto de muchos comentarios.

Entre las conclusiones aprobadas existen las referentes al pago de haberes a los médicos, a la reforma del Montepío y a la creación de Cajas regionales y otras ya telegrafiadas.

Aprobadas todas las conclusiones, se levantó la sesión, disolviéndose la Asamblea.

Firma régia

Madrid 25 a las 13.30.—El ministro de Fomento ha puesto a la firma régia la promulgación de la ley reformando la de ferrocarriles secundarios.

El de Instrucción ha sometido a la firma de S. M. el decreto autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley exigiendo garantías para la explotación de obras de arte.

Un motín por el foguero de un toro

Madrid 25 a las 22.15.—Comunican de Castellón que en el pueblo de Nules ha ocurrido un gran motín contra el Alcalde por haberse negado a que en una corrida de toros que se celebraba fuese foguero un toro.

El Ayuntamiento fué apedreado por los amotinados y sólo a la promesa de que el toro se correría, renació la tranquilidad.

Dícese que hubo también disparos, aunque sin consecuencias.

De Castellón se han mandado fuerzas de la Guardia civil para reprimir los desórdenes.

Para los inundados de Francia

Madrid 25 a las 22.30.—Comunican de París que la Cámara francesa ha votado por unanimidad un crédito de seis millones de francos para socorrer a los perjudicados por las inundaciones que sufrieron las comarcas del Mediodía.

Indicación para un cargo.—Los catedráticos en las Cortes.

Madrid 5 a las 22.30.—Se indica al comandante de Marina de Barcelona, capitán de Navío don Emilio Hediger y Oliver para ocupar el cargo de jefe del Resguardo de la Tabacalera, por sustituir al general Marengo, recién fallecido, el general Mompente que ocupaba aquel puesto actualmente.

En el Congreso se han reunido los senadores y diputados que son catedráticos, nombrando la comisión que ha de revisar los escalafones y tratando de otros asuntos de interés para su clase.

Un municipal que mata.—Escapa del linchamiento

Madrid 25 a las 22.30.—Comunican del Ferrol que en la Plaza del Mercado se presentó un guardia municipal llamado Benito Blanco, el cual de improviso sacó un revolver disparando un tiro contra su esposa, que vendía en dicha plaza, saiendo ileso.

Luego el agresor repitió la suerte, yendo a herir la bala a otra vendedora, la que quedó muerta.

La víctima era casada y deja ocho hijos.

Otros guardias que acudieron pudieron librar al agresor de las iras

del público, evitando que fuese linchado.

¿Saint Saens, académico?

Madrid 25 a las 22.30.—Dicen de París que se indica al notable músico Saint Saens para ocupar una vacante en la Academia Francesa por el mérito de las obras literarias del célebre músico, autor en sus composiciones de letra y música al mismo tiempo.

Desgracia en un ascensor

Madrid 25 a las 23.—En el paseo de Tragueros una inquilina que intentaba bajar de su casa en el ascensor, cayóse de este por el hueco de la escalera.

Recogida exánime, fué conducida a la Casa de Socorro, donde se apreció que se hallaba gravísima.

El juzgado tardó cinco horas en enterarse del accidente.

Mencheta.

Un estreno en Eslava.—Opereta al foso

Madrid 25 a las 23.30.—En este momento termina en el teatro Eslava el estreno de una opereta en un acto arreglo de la obra Orfeo, titulada Anda la diosa.

El público protestó la obra desde las primeras escenas, coreando la música, que es muy pretenciosa, con el sabor de las viejas zarzuelas grandes.

A pesar de los esfuerzos de las bailarinas en hacerse aplaudir en una machicha, esta era infernal.

Terminó la obra sin nada más que pudiera evitar el desastre, que es lo que fué el estreno de la opereta.

Corzuelo.

NOTICIAS DE BARCELONA

Normalidad en las comunicaciones.—Fragata alemana

Barcelona 25 a las 19.—Se ha restablecido la normalidad en la circulación de los ferro-carriles del Norte.

También han sido recompuestas las líneas telegráficas interceptadas por las últimas inundaciones.

Ha fondeado en este puerto la fragata alemana Stein, que procede de Valencia, efectuando un viaje de estudio por el Mediterráneo.

Suicidio

Barcelona 25 a las 19.—En un kiosco de necesidades de la Rambla de Santa Mónica se ha suicidado disparándose un tiro de revólver en la sien, un joven descontentamente vestido.

Por no haberse hallado carta alguna se ignoran los móviles de su determinación.

Desgracia en una fábrica

Barcelona 25 a las 19.—En una fábrica de tejidos de la calle de Llacuna se rompió una de las correas de transmisión.

La correa fué a herir a una obrera, la que falleció a consecuencia de las heridas recibidas.

Corresponsal.

ESPECTÁCULOS

Lírico

Función para hoy de 7 a 10 de la noche de cinematógrafo con escogido programa.

Cinematógrafo Truyols

Todos los días secciones de 6 y media a nueve.

RICARDO BURGUETE

CORSARIOS Y PIRATAS

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

PÉRDIDA Desde el martes se halla extraviado un perrito de los llamados «Cá d' aigo», color negro y con una mancha blanca

Pañería de ANGLADA Y LLAUGER CA 'N BITLA

Sindicato (antes Capallería) números 31 al 35

En este establecimiento se han recibido extensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como **cheviots, estambres, gergas, vicuñas, trajes y abrigos** alta novedad y **panas** (a) veliuts de varias clases, los cuales se detallan a precios baratísimos. Suplicamos a los compradores, se sirvan visitar dicho establecimiento, antes de hacer las compras, en donde hallarán magníficos géneros a precios sin competencia posible.

PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER CA 'N BITLA. --- Sindicato (antes Capallería) números 31 al 35

EMULSION MADAL

Es mejor que Scott y similares, por ser única que contiene 80 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrofulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona, Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONOMICAS MALLORQUINAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig, Hostales, 19, Palma.

El éxito cada día creciente de los MILA-GROSOS medicamentos



COSTANZI

para la curación de las Estrecheces Uretrales, Uretritis, Prostatitis, Cistitis, Catarros de la vejiga

Venéreo y Sífilis

han hecho necesario el cambio del DEPÓSITO para España lo propio que de la Farmacia de su preparador

Grau Ynglada

4 la RAMBLA DEL CENTRO, N.º 30 (junto al Crédit Lyonnais), BARCELONA, lo cual se hace público para conocimiento de sus numerosos favorecedores.

De venta: En Palma, en las farmacias de don Juan Valenzuela, don Ignacio Forteza y principales. Consultas médicas, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al señor Director del Consultorio médico, Rambla del Centro, 20, Barcelona.

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada

del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etcétera, etc.

LOS EMLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados, y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus periodos mensuales.



El calzado de goma más elegante y más duradero se fabrica por la Boston Rubber & Co. Fijarse que las suelas lleven la marca de fábrica que reproducimos. Preservan los pies de la humedad y del frío. De venta en los principales comercios.

HERPES ESCROFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de fuerzas é impotencia

LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de estas enfermedades y es general de las humores é infecciosas. --- Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias. --- En Barcelona Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico. --- El día 17 de octubre saldrá de Bilbao el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor Alfonso XII directa mente para H. bane y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de N. York, Cuba y Méjico. --- El día 26 de octubre saldrá de Barcelona el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Manuel Calvo directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia. --- El día 11 de noviembre saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Mensurat directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniña, Curacao, Puerto Cabeila y La Guayra, etc. se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina po el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabeila y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas. --- El día 9 de noviembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor Isla de Luzón directamente para Génova, Port-Said, Suez, O. lombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Jomatra, Chiuva Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires. --- El día 3 de noviembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. de Sarrutegui directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias. --- El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alcala, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo. --- El día 25 de noviembre de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor San Francisco para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger. --- Salidas de Cádiz Lunes, miércoles y viernes --- Salidas de Tánger Martes, Jueves y sábado.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admiten carga y se expiden pasajes para todos los puertos de mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación. --- La Compañía hace rebajas de 25 por ciento en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales. --- La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Para más informes dirigirse Plaza Antonio Maura, número 4 Palma

El calzado de goma más elegante y más duradero

NO MÁS PELO BLANCO

Tintura del Dr. JIMENO

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido higiénico é eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías. --- Farmacia del Globo Plaza Real, 1. --- Barcelona.

GAS MOTOREN-FABRIK DEUTZ-ALEMANIA

SUCURSAL BARCELONA

Única casa constructora de los legítimos motores Otto, en combinación con aparatos para gas pobre, sin caldera, sin gasómetro, sistema por aspiración. --- La fuerza motriz más sencilla y económica de la actualidad. --- Instalaciones sencillísimas.

Para toda clase de informes y detalles dirigirse á YOUS HERMANS, Becht, 22 al 20, y Desamparados, 12. --- Palma.

NICOLÁS TICOULAT. CIRUJANO-DENTISTA

Gabinete Odontológico, montado con los mejores aparatos que se conocen hasta la fecha. --- Dientes postizos, desde 4 pte. --- Dentaduras parciales y completas, con precios económicos. --- Extracción de dientes con la electricidad é inyección, desde 3 Pesetas. --- Nuevo sistema de orlizar y empastar dientes en el mismo día.

Passo del Bornar, Carrera Palatras, núm. 103.

Histógeno Elopis

CURACIÓN RADICAL DE LA TUBERCULOSIS

Recomendado por todos los eminentes médicos.

Se vende en todas las farmacias.

Única importación: Carzosa Farmacéutica, Palma de Mallorca, P. O. Box, número 11 y 4, Madrid.

Sociedad Anónima Española KORTING

APARTADO, 23. --- BARCELONA

Calefacciones higiénicas, para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y agua caliente.

Secadores para usos industriales. --- Tubos de atletas.

Instalaciones hechas en Palma:

Grand Hotel

Crédito Balear

Cirente Mallorquina

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Delegación en Baleares: ENRIQUE ORDÓÑEZ, ingeniero electricista, calle de la Palma, número 5. --- PALMA.

Ganancia diaria de 4 Pesetas Garantizada

En el ensayo de trabajo colectivo que nuestra Casa ha hecho por primera vez en España, el resultado ha sido universalmente agradecido. TODOS NUESTROS COLABORADORES trabajando por nuestra cuenta dividen EN PARTES IGUALES EL TRABAJO Y LA GANANCIA CON LA M'SMA CASA. Cualquier persona, sea hombre ó mujer SIN ESPECIAL CONOCIMIENTO puede colaborar y repartir NUESTRO MARAVILLOSO INVENTO trabajando en su casa en las horas perdidas del día. Además de sacar un provecho asegurado, aprenderá un arte útil, agradable y lucrativo.

Pedir gratis explicaciones y muestrario franqueando contestación con sello de 15 céntimos. DE SER POSIBLE REMITIR REFERENCIAS. Escribir á las exactas señas: D. FERNANDO BANDINI, DIRECTOR SOCIEDAD ITALO FRANCESAS, PRINCESA, 34, BARCELONA.

AVISO

Contestando á las numerosas cartas que diariamente nos dirigen personas de España, hacemos saber PÚBLICAMENTE que nuestra Casa, no teniendo OTRAS SUCURSALES NI EN BARCELONA NI EN ROMA, no puede garantizar el procedimiento poco formal de otras Casas, CON LAS CUALES NO TIENE NADA QUE VER.

HUEVOL FLAN

Postre sabrosísimo para 6 personas

Las esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, Fija, Limón, Vainilla, Café, Chocolate, Almendra, Naranja, Frambuesa y Pistacho HELADOS. --- Con el Flan-Huevol pueda hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.

Precio: 65 CÉNTIMOS cada cajita

Al por mayor COMPAÑIA HUEVOL Calle San Martín, 46-SAN SEBASTIAN

Representante: CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8

Medias y calcetines de algodón y estambre HECHOS A MÁQUINA

A precios baratísimos. --- Clases de gran duración.

J. CAÑELLAS

Calle de Santo Domingo, núm. 14. --- Palma

SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARÍTIMOS A VAPOR DE MARSELLA

Servicio del mes de Noviembre de 1907

Línea directa para el Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Noviembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés PAMPA

Admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: RIPOLL Y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal. --- Barcelona

Depilatorio imperial DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó veño con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías. --- Barcelona: Plaza Real, 1. Farmacia del Globo.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(Antes Julius G. Neville)

Compañía anónima. --- Capital 2.000.000 de pesetas. --- Domicilio: Madrid, Mahón. --- Talleres en Mahón. --- Sucursal, Barcelona. --- Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35. --- Delegación de la casa Crossley and Brothers, de Manchester, Motores á gas. Legítimos motores Crossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc de todas potencias. --- Gasógenos sistemas Crossley, sin gasómetro ni caldera. --- Gasógeno, sistema Dawson. --- Calderas y máquinas de vapor «Devey Puzos» y Compañía. --- Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica. --- Bombas centrífugas. --- Bombas Blake.

Materiales de minas. --- Locomotoras y material para ferro-carriles. --- Construcción de remolcadores, barcas de pesca y recreo, dragas grues. --- Reparación de buques. --- Construcciones metálicas. --- Calefacción y ventilación. --- Fundición de piezas hasta de diez toneladas. --- Presupuesto gratis. --- Motores instalados en España suman más de 20.000 caballos de fuerza.

Único representante: Bernardo Estela, PALMA DE MALLORCA

Fábrica de anisados y lieores de Feliciano Fuster Molinas

(Marquesa Margaritana)

Representación en la casa

Licor Benedetto y Anís Fuster

Tipo-litografía de Azengui y Muntaner.

SUELDO FIJO de 120 á 150 ptas MENSUALES

podrán disfrutar en cualquier país de España, hombres y mujeres deseados de ser nuestros colaboradores ó representantes trabajando en sus casas por nuestra ó propia cuenta fácil, rápida ó a la vista, sin tener conocimientos especiales y sin descuidar sus ocupaciones. Se remitirá gratis muestrario con detalles y explicaciones para trabajar este último invento. Hacer las demandas á la Dirección de la Industria Artística Italiana. Universidad, núm. 6. --- BARCELONA (Única sucursal de la de Roma) Enviando 25 céntimos en sellos se recibirá todo franco domicilio

Venta Se desea vender una caldera vapor tubular, vertical, con su correspondiente máquina de dos y medio á tres caballos de fuerza. Informarán Fabrica de tejidos, de la calle de la Cortecera, (Molinar de Levante).

Plantales de almendros

Los hay de buena calidad en la villa de Inca, en casa de Pedro Antonio Pujadas, plaza de Oriente, núm. 13

Bicicleta Se vende una de las mejores marcas inglesas y en impecable estado. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Traajadoras y aprendizas

Se necesitan, ganarán un buen jornal. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

ALMENDROS DE TRES AÑOS

Grandes plantales de Juan Garau, los hay ingratados de buena calidad. --- Albaricoqueros de semilla y de ingerto. Informarán calle Mayor, núm. 13, Inca y calle de Caldes, núm. 13, Palma.

Tarragona Palma

El velero JOVEN PAQUITO, patrón Jaime Antich, saldrá mensualmente de Tarragona para ésta, admitiendo carga á flete.

Informarán en Tarragona: Don Antonio Marín. En Palma: Marina, 66.

BALLO Y GALERITA

Se vende una. Informarán «Casa Anunciadora» Palacio, 8.